
MINISTERIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

CONSELHO SUPERIOR ACADÊMICO

ATA DE REUNIÃO

 

Ata da 107ª sessão ordinária do Conselho Superior Acadêmico (CONSEA) da Fundação
Universidade Federal de Rondônia – UNIR.

 

Aos 27 dias do mês de agosto de 2020, às nove horas, sob a Presidência do conselheiro Ari Miguel
Teixeira O , realizou-se a centésima sé ma sessão ordinária do Conselho Superior Acadêmico
(CONSEA), com a presença dos seguintes Conselheiros: Vice-Presidente: José Juliano
Cedaro, Diretores de Núcleos: Jonas Cardoso, Petrus Luiz de Luna Pequeno, Antonio Cou nho Neto,
Walterlina Barboza Brasil; Diretores de Campus: Cleberson Eller Loose, George Queiroga
Estrela, Fernanda Bay Hurtado, Evelyn Rabelo Andrade (em suplência de Gilmara Yoshihara Franco),
Daniela de Araújo Sampaio (em suplência de Humberto Hissashi Takeda), João Gilberto de Souza
Ribeiro e Ronie Peterson Silvestre (na suplência de Elder Gomes Ramos); Representantes Docentes
no CONSEA: Carlos André da Silva Müller, Luis Fernando Novoa Garzon, Maria do Socorro Gomes
Torres, Carlos Alberto Tenório de Carvalho Júnior, Rômulo Giácome de Oliveira Fernandes, Isabel
Isaura Conte, Priscilla Perez da Silva Pereira, Jackson I kawa, Samilo Takara e Maurício Silva de Souza;
Representante técnico-administra vo : Júlia Rodrigues Cardoso; Representantes discentes: Lerissa
Nauana Ferreira, Wolembergue Lopes Gomes, Rosa Maria Vilela e Max Raphael Nascimento Gomes;
Pró-reitores: Jorge Luiz Coimbra de Oliveira (PROGRAD), Carlos Luis Ferreira da Silva
(PROPESQ).  1.Informes: - Conselheiro Carlos André da Silva Müller solicitou a re rada de pauta do
item 3.1, processo nº 99916751h.000001/2020-31. A presidência acatou o pedido supracitado e o
referido processo será encaminhado à Câmara de Graduação para deliberação da matéria no tocante à
graduação; - Conselheiro Carlos André da Silva Müller informa ainda: "O Departamento de
Administração, Mestrado em Administração e o grupo de pesquisa Marke ng Lab estão realizando
diagnós co do impacto do COVID-19 sobre as empresas, em parceria com FACER, FECOMÉRCIO e
FIERO." - Informe do Conselheiro Jonas Cardoso: "Estamos realizando o Encontro Regional VII
NORTEPET totalmente virtual. Está tudo dando certo, as reuniões estão ocorrendo em salas do meet
com transmissão no YouTube. A Comissão organizadora agradece, em especial, a DTI e o Cerimonial
pelo apoio e orientações." - Informes da Conselheira Walterlina Barboza: "1. Aprovação do FUNDEB e
ato solene de promulgação no Congresso Nacional; 2. Ação sobre comitê "Transporte é Ato
Pedagógico". 3. Parabenizar e agradecer a inicia va DTI e Vice-Reitoria sobre o treinamento da DTI,
coordenado pela Vice-Reitoria no treinamento sobre ferramentas disponíveis pela UNIR para
a vidades; 4.  Parabenizar e agradecer a inicia va Biblioteca Central e Vice-Reitoria sobre o
treinamento da BC, para análise da plataforma com vistas a aquisição de bilbiografia."; - Informe da
Conselheira Fernanda Bay: "Os elogios e agradecimentos as ações da Diretoria de Tecnologia de
Informação, Biblioteca Central e Prof. Juliano Cedaro, também são agradecimentos do Campus de
Presidente Médici e corroboram com o expresso pela professora Walterlina enquanto diretora do
NCH."; 2. Processo:  99955135A.000002/2020-02, Parecer:
44/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Subs tuição da Coordenação do
Programa Residência Pedagógica, Interessado: PROGRAD; Relator: Conselheiro Samilo
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Takara, Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por unanimidade de votos
favoráveis a Câmara aprovou o parecer em tela.; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou
o parecer em tela; 3. Processo: 999119622.000022/2019-85, Parecer:
34/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Regulamento do Trabalho de
Conclusão do Curso de Letras-Inglês Interessado: PROGRAD; Relatora: Conselheira Fernanda Bay
Hurtado, Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por 4 votos contrários, 4
abstenções e 2 votos favoráveis, a câmara  rejeita o parecer 8/2020/CAMGR e aprova o parecer
34/2020/CAMGR; Decisão do pleno: Por 14 votos favoráveis, 12 abstenções e 2 votos contrários, o
pleno aprovou o parecer em tela; 4. Processo: 999119651.000029/2020-93, Parecer:
36/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Regimento do NDE; Interessado:
Departamento Acadêmico de Medicina Veterinária - Rolim de Moura, Campus de Rolim de
Moura; Relator: Conselheiro Rômulo Giácome de Oliveira Fernandes, Decisão na câmara: Na 186ª
sessão ordinária, em 13-08-2020, por unanimidade de votos favoráveis a Câmara aprovou o parecer
em tela.; Decisão do pleno: Por 27 votos favoráveis e 1 voto contrário, o pleno aprovou o parecer em
tela; Registro de voto da Conselheira Fernanda Bay: "CONTRÁRIA, por todos os ques onamentos
apresentados no parecer do prof. Rômulo"; 5. Processo: 99955899.000065/2019-85, Parecer:
45/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Plano de Equivalência entre as
Matrizes Curriculares de 2012 e 2018 do Curso de Bacharelado em Esta s ca do Campus de Ji-Paraná;
Interessado: Departamento Acadêmico de Matemá ca e Esta s ca - Ji-Paraná; Relator: Conselheiro
Rômulo Giácome de Oliveira Fernandes, Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-
2020, por unanimidade de votos favoráveis, a Câmara aprovou o parecer em tela; Decisão do pleno:
Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em tela; 6. Processo: 999055894.000057/2020-77,
Parecer: 32/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Regimento Interno;
Interessado: Departamento Acadêmico de Ciências Humanas e  Sociais do Campus de Ji-
Paraná; Relator(a): Conselheiro Maurício Silva de Souza; Decisão na câmara:Na 186ª sessão ordinária,
em 13-08-2020, por unanimidade de votos favoráveis, a Câmara aprovou o parecer em tela.; Decisão
do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em tela; 7. Processo: 999119624.000116/2019-
34; Parecer: 29/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Normas para confecção
do Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) em Arqueologia; Interessado: Departamento Acadêmico
de Arqueologia; Relator: Conselheiro Elder Gomes Ramos; Decisão na câmara: Na 186ª sessão
ordinária, em 13-08-2020, por 8 votos favoráveis e 2 abstenções, a Câmara aprovou o parecer em
tela.; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em
tela; 8. Processo: 999016864.000269/2019-16, Parecer:
42/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Ins tucionalização do Laboratório de
Limnologia e Microbiologia e de seu regimento; Interessado: Departamento Acadêmico de Engenharia
Ambiental da UNIR - Campus de Ji-Paraná; Relator: Conselheiro Elder Gomes Ramos; Decisão na
câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por 8 votos favoráveis E 2 abstenções, a Câmara
aprovou o parecer em tela; Decisão do pleno: Processo foi re rado de pauta pela Presidência para o
devido encaminhamento à Câmara de Pesquisa e Extensão - CPE, conforme decisão da Câmara de
Graduação; 9. Processo: 99955135A.000068/2020-94; Parecer:
43/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Projeto PIBID/UNIR - ANO BASE:
2017/2018 - Relatório final; Interessado: PROGRAD; Relator: Conselheiro Elder Gomes Ramos;
Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por unanimidade de  votos favoráveis,
a Câmara aprovou o parecer em tela.; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer
em tela; - Indica vo  da Conselheira Walterlina Barboza: "Dar maior e melhor publicidade ao Relatório,
evidenciando a valorização deste Programa na UNIR." - O Núcleo de Tecnologia registra que concorda
com indica vo da professora Walterlina; 10. Processo: 999119625.000033/2020-79; Parecer:
33/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Relatórios Finais do PIBID referentes
ao Ciclo de 2018; Interessado: COORDENADORIA DE PROGRAMA - DRA/PROGRAD; Relator:
Conselheiro Dério Garcia Bresciani; Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por
unanimidade de  votos favoráveis, a Câmara aprovou o parecer em tela.; Decisão do pleno: Por
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unanimidade, o pleno aprovou o parecer em tela; - Conselheira Walterlina Barboza se manifesta nos
seguintes termos: "A fala aqui é pelo realce acadêmico e valorização deste importante programa. E o
relatório traz o esforço ins tucional"; 11. Processo: 999119645.000108/2019-40; Parecer:
40/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Reformulação do Projeto Pedagógico
do Curso de Administração; Interessado: Depart. Admin. Campus de Cacoal; Relator: Conselheiro
Jonas Cardoso; Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020, por 8 votos  votos
favoráveis e 1 contrário, a Câmara aprovou o parecer em tela. A Câmara ainda fez a seguinte emenda
supressiva ao parecer: Onde se lê: "j) Tipo de Ingresso: Processo sele vo próprio, que u liza a nota
do Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM)." Leia-se: "j) Tipo de Ingresso: Processo sele vo
próprio".  Por 8 votos favoráveis e 1 contrário, a emenda foi aprovada; Decisão do pleno: Por 27 votos
favoráveis e 1 abstenção, o pleno aprovou o parecer em tela; 12. Processo:999119620J.000001/2020-
1 3 ; Parecer: 38/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Projeto Incubadoras
Pedagógicas; Interessado: Núcleo de Ciências Humanas; Relator: Conselheiro Cleberson Eller Loose;
Decisão na câmara: Na 186ª sessão ordinária, em 13-08-2020,  por 8 votos favoráveis e 1 abstenção,
a câmara aprovou o parecer em tela; Decisão do pleno: Por 27 votos favoráveis e 1 abstenção, o
pleno aprovou o parecer em tela. - Conselheira Walterlina Barboza se manifesta nos seguintes termos:
"Requerimento: Anexar aos autos o documento do IFRO encaminhado para o NCH. Foi encaminhado
por e-mail ao Conselheiro dado que a relatoria ainda seria apreciada no CONSEA". A presidência
acatou o requerimento supracitado. - Às 11h03min, a sessão foi prorrogada por mais 45 minutos; 13.
Processo: 999119640.000041/2019-93; Parecer:
27/2020/CAMGR/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Ins tucionalização do Laboratório
Mul mídia Intercultural (LAMIN); Interessado: Departamento Acadêmico de Educação Intercultural -
Ji-Paraná; Relatora: Conselheira Marilsa Miranda de Souza; Decisão na câmara: Na 186ª sessão
ordinária, em 13-08-2020, por unanimidade de votos  votos favoráveis, a Câmara aprovou o parecer
em tela; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em tela; 14. Processo:
99916751h.000001/2020-31; Parecer: 16/2020/CAMPG/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR;
Assunto: Comissão para estudo da Resolução 531/CONSEA - Reconhecimento de diplomas
estrangeiros; Interessado: Câmara de Pós-Graduação; Relator: Conselheiro Carlos Andrè da Silva
Müller; Decisão na câmara: Na 87ª sessão ordinária, em 19-08-2020,  por unanimidade, a câmara
aprovou o parecer em tela e encaminhará o presente processo à Câmara de Graduação para
deliberação da matéria no tocante à graduação; Decisão do pleno: Processo re rado de pauta pela
presidência, para posterior envio à Câmara de Graduação; 15. Processo: 999055870.000028/2020-83;
Parecer: 10/2020/CAMPG/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Projeto de criação do
Programa de Pós-Graduação em História da Amazônia; Interessado: Departamento de História -
Campus de Porto Velho; Relator: Conselheira Luciene Ba sta da Silveira; Decisão na câmara: Na 87ª
sessão ordinária, em 19-08-2020,  a câmara por unanimidade aprovou o parecer em tela,  cuja relatora
é favorável ao favorável ao Projeto; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer
em tela; 16. Processo: 999119636.000010/2020-35; Parecer:
15/2020/CAMPG/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Especialização em Ensino de
Ciências Naturais e Matemá ca; Interessado: Departamento Acadêmico Interdisciplinar de
Tecnologias e Ciências - Ariquemes; Relator: Conselheiro George Queiroga Estrela; Decisão na
câmara: Na 87ª sessão ordinária, em 19-08-2020,  a câmara por unanimidade aprovou o parecer em
tela,  cuja relatora é favorável ao favorável ao Projeto; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno
aprovou o parecer em tela; 17. Processo: 999119626.000005/2020-41; Parecer:
11/2020/CAMPG/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Programa de Especialização em
Inovação, Sustentabilidade e Energias Renováveis; Interessado: Departamento Acadêmico de
Engenharia Civil; Relator: Conselheiro Humberto Hissashi Takeda; Decisão na câmara: Na 87ª sessão
ordinária, em 19-08-2020, por unanimidade, a câmara aprovou o parecer em tela, bem como a emenda
modifica va ao parecer: onde se lê "Programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Inovação,
Sustentabilidade e Energias Renováveis do Departamento Acadêmico de Engenharia Civil de Porto
Velho.", leia-se: "Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Inovação, Sustentabilidade e Energias
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Renováveis vinculado ao Departamento Acadêmico de Engenharia Civil, nucleo de tecnologia, campus
de Porto Velho." ; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em tela; 18.
Processo: 99119625.000128/2019-59; Parecer:
14/2020/CAMPG/CONSEA/CONSUN/SECONS/REI/UNIR; Assunto: Regimento Interno, referente ao
MNPEF - Mestrado Nacional em Ensino de Física - Polo 40 (Porto Velho).; Interessado: MNPEF -
Mestrado Nacional em Ensino de Física - Polo 40 (Porto Velho); Relatora: Conselheira Walterlina
Barboza Brasil; Decisão na câmara: Na 87ª sessão ordinária, em 19-08-2020,  por unanimidade, a
câmara aprovou o parecer em tela, bem como a seguinte emenda adi va: - "[...] Departamento de
Física, VINCULADO AO NÚCLEO DE CIÊNCIAS EXATAS E DA TERRA- NCET, do Campus de Porto Velho" -
  no ítem III, do parecer em tela.; Decisão do pleno: Por unanimidade, o pleno aprovou o parecer em
tela. Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para
constar, eu, Juraci Magalhães Rodrigues, Secretário dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ata,
que, lida e aprovada nesta sessão, vai por mim e pelo Presidente assinada eletronicamente. 

Documento assinado eletronicamente por ARI MIGUEL TEIXEIRA OTT, Presidente, em
28/08/2020, às 18:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JURACI MAGALHAES RODRIGUES, Secretário(a), em
28/08/2020, às 18:21, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
0483059 e o código CRC 168EBDE1.

Referência: Proces s o nº 99916751a.000006/2019-20 SEI nº 0483059
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